

HERALDO DE CASTELLÓN

DIARIO DE LA TARDE

AÑO X

OFICINAS: Caballeros, 17, bajos

Miércoles 30 de Agosto de 1899

Dirección telegráfica: 1000

NÚM. 2165

El Heraldo de Castellón es el periódico de mayor circulación de la provincia.

Los correos madrileños no telegrafían esta noche pasada ninguna novedad política y de las de ayer es la más saliente la conversación que tuvo con los periodistas el señor Silveira, de la que ya adelantamos por teléfono la referencia a la reforma de la Constitución.

Además de esto dijo ayer el jefe del gobierno que ignora qué fundamento pueden tener los propósitos que algunos periódicos y correosales atribuyen al general Jimenez Castellanos de querer dimitir.

La sentencia del Consejo de guerra precedió a la inhabilitación. Esto, a juicio del señor Silveira, constituye motivo bastante para que el señor Jimenez Castellanos se dé por satisfecho y renuncie a todo propósito de dimisión.

Respecto a los carlistas, ha dicho el presidente: —Sigo creyendo que no harán nada. Mis noticias son de que don Jaime de Borbón se halla en la frontera del Turkestan en compañía del general ruso Daminov, en cumplimiento de una comisión ordenada por el gobierno del Czar.

Respecto a los prisioneros ha dicho que aprovechando el ofrecimiento de Agoncillo de libertar a los enfermos, se mandarán transportes mercantes a los puertos del Archipiélago con objeto de embarcar a los rescatados y hacer llegar recursos a sus hermanos.

No tiene gran confianza en los ofrecimientos de representación de Aguilanillo en París, pero cree de su deber aprovechar las facilidades que Agoncillo ha ofrecido al marqués de Villalobos.

Ha confirmado el presidente el relevo del marqués de Valcarlos, agregado militar de la embajada de España en París, haciendo constar que antes de que se tramitara la cesantía se recibió en el ministerio de Estado la instancia de dicho señor solicitando el retiro.

Según su curso la reclamación de nuestro representante en Portugal, motivada por el lamentable incidente ocurrido en la frontera.

Según los informes del gobierno, se cruzaron tiros entre españoles y portugueses, siendo la agresión casi simultánea.

Concéntrate importancia a la noticia de que los comerciantes de Oporto quieren declarar en quiebra.

Que el gobierno portugués conjujara el conflicto otorgando los plazos y ventajas de que disfruta el comercio en tiempo de guerra.

El señor ministro de la Gobernación, hablando de la actitud de las Cámaras de Comercio, ha dicho que el gobierno respetará todas las libertades, pero también se halla dispuesto a mantener a todo trance el orden público.

Como consecuencia de esto se prohibirá el cierre de tiendas y todas aquellas manifestaciones que puedan directa o indirectamente perturbar la tranquilidad pública.

Para conseguir esto, el gobierno no titubeará en declarar en estado de sitio toda la Península.

en que éste se halla colocado, según el rumor público.

—Nosotros, me dijo el señor Sangarrán, estamos organizados y siempre de un modo incondicional a las órdenes de don Carlos.

Nuestros viajes al interior de Francia y a la frontera no tienen nada de particular.

Las mismas excursiones se han hecho en pasados años y, sin embargo, a nadie les llamó la atención. Lo que hay es que el gobierno, o quien quiera que sea, se empeña en sacar partido de todo esto.

Ella sabrán por qué. Nosotros no hemos de acudir a la lucha armada ni pronto ni tarde. Ya he dicho que estamos a las órdenes del duque de Madrid y que cuanto él disponga, se hará inmediatamente.

El ministro de la Gobernación llegará hoy a Madrid.

Con el señor Dato llegará también el general Blanco.

Ojeada Universal

En la Academia de Medicina de Rio Janeiro se acaba de presentar un nuevo xipófago vivo.

Dáse el nombre de xipófago a dos seres perfectamente iguales, a dos individuos unidos desde la estremidad inferior del esternón hasta la cicatriz umbilical.

Estos monstruos dobles son curiosos. De ellos hay quince en provincias de una cavidad torácica peculiar y propia de cada individuo, y estos son los verdaderos xipófagos. En otras la independencia del torso está limitada a la parte superior de la caja torácica, recibiendo por ello el nombre de teracofagos.

¿Quién no recuerda a los hermanos siameses, notable ejemplo de verdaderos xipófagos?

También en 1892 se ocupó la prensa de otro fenómeno parecido: las hermanas Radica Doodica, que entonces tenían tres años; pesaban 24 kilogramos; y tenían de estatura; una de ellas, 87 centímetros, y Doodica, 81. Nacieron en la India inglesa.

Un joven procedente de Bayón que se dirigía a Barcelona en el tren correo de Madrid el día 20 de los corrientes, se sintió gravemente enfermo al salir de la estación de Reus.

Según nuestras noticias, se pidió inútilmente auxilio, señalando el tran su marcha; un acceso de vómito hizo asomar el enfermo a la ventanilla, y allí quedó muerto en el acto, continuando así, con la mitad del cuerpo fuera, hasta la estación de Morell, en donde quedaron el cadáver y el vagón.

En Francia algunas celebridades médicas prosiguen activamente una campaña contra el cólera, esa armatosta tan precorrida por las mujeres con objeto de lograr un talle esbulto, aún en detrimento de la salud. Uno de los aludidos médicos pretende haber hallado en los cuadros de Cranach y de Alberto Durero, la prueba de que las mujeres de aquel tiempo no conocían el cólera, tanto en todas la espaldas arqueada y la actitud de esclavas inclinadas ante el hombre su dueño y señor. La mujer, pues, dice el doctor, debe el cólera al tener la espalda curvada o igual a la del hombre.

—Contra los que sostienen que el sport ciclista pasó de moda, podemos citar que en el Ayuntamiento de Berlín hay inscritos 128.000 individuos que tienen bicicleta y por su uso pagan un marcado anual de contribución.

Un periódico alemán refiere que, durante la estancia del emperador en Kiel, visitaron dos americanos a Guillermo. Estando a bordo del yate imperial, uno de ellos dijo que la situación de la mujer en Alemania era deprimente. El emperador le contestó sonriendo: «En esta cuestión no hago más que seguir las inspiraciones de mi esposa, la cual me dice que las mujeres no deben pensar más que de los hijos, de la cocina, de la ropa y de la iglesia».

la misma situación de estos últimos días. Todas las mañanas examina Guerra los techos de las habitaciones para evitar un asalto.

Los agentes de la paz siguen vigilando, armados de revólver.

Los antisemitas

Comunican de Copenhague que se han hecho pesquisas relativas a la conspiración en casa de M. Dabuc, presidente de la juventud antisemita de París.

Se han recogido muchos papales y una importancia poco grande.

El Tribunal Supremo de Francia

Dicen de París que no se ha acordado aún la fecha para la convocatoria del Tribunal Supremo, la cual, sin embargo, se verificará en breve, pues corre el rumor de que el Senado se reunirá a últimos de la próxima semana.

LONDRES.

Una aldea de negros

Telegrafían de Londres que en la Exposición que se está celebrando en Oxford llama la atención un grupo de negros que constituyen un aldea.

Las señoras acudían en gran número a ofrecerles baratijas; pero tanto abusaban de esto, que ante ciertas libertades se les ha prohibido la entrada en absoluto.

SANTO DOMINGO.

Triunfa la insurrección

Telegrafían de Santo Domingo que la insurrección toma caracteres alarmantes.

El general Llova de la Vega se ha pasado con sus fuerzas al campo insurreccional.

Los ministros piensan refugiarse en Puerto Rico en el caso de que triunfe la insurrección.

El escorizado ya kás «Nuevo Orleans» y un crucero francés hará un desembarco para proteger a los consules de sus respectivas naciones.

El proceso Dreyfus

La sesión de ayer

De Rennes telegrafían ayer el siguiente sobre la sesión de ayer del proceso Dreyfus:

A las seis y media de la mañana se ha abierto la sesión.

Al abrirse se notó extraordinaria concurrencia, ocupando ya los sitios preferidos casi todos los principales parientes de este drama, cuyo desenlace se avicina.

La curiosidad que ha despertado la sesión de hoy era debida al anuncio de que iba a prestar su importante declaración el exministro de la Guerra monseñor Freycinet, como lo ha hecho.

Entre los concurrentes se encontraban los generales Billot y Bénévoise.

También estaba el general Mercier vestido de paisano, pero esto no es de extrañar, porque asiste con interés a todas las sesiones.

Empieza leyendo declaración monseñor Gardier, ayudante que fué del coronel Sambier.

Ha leído el testigo escorizado, y dice que él conoció los documentos en cuestión a fines de Noviembre de 1894, cuando estuvo en París por un día.

Contra a Lanch y a Raget de haberle atribuido una carta, y se extendió en consideraciones para decir después:

«Yo creía antes en la culpabilidad de Dreyfus, pero me ha convencido de que es inocente y tengo la libertad de confesarlo».

Cardier dice que no conoció a Esterhazy hasta mucho después del proceso, y que fué de una manera incidental.

Reconoce la nobleza del coronel Picquart y refuta los argumentos de Lanch y Raget.

Este es el general y Cardier se entabla con tal motivo un vivo diálogo, que tiene que cortar el presidente Joazeur, poniendo orden.

Resuena su declaración Cardier, diciendo que el general Raget ha pretendido hacer en el proceso una afirmación, que en Francia está desvanecida por hechos y hechos que la anulaban.

Dreyfus se limita a confesar que no tuvo participación alguna en la venta de los planos; y demás delitos que se le imputan.

Resuena el nombre de Cardier a hacer uso de la palabra y la sesión se hace un poco larga, el presidente la suspende por 15 minutos.

Resuena la sesión, es presentado a declarar el exministro de la Guerra Mr. Freycinet.

Su presencia produce gran expectación, y pasados los primeros murmullos, el público guarda religioso silencio para no perder ni una palabra.

A instancia del presidente; la defensa lee la interrogatoria a que se ha de someter al testigo.

El abogado de Dreyfus, Mr. Demange, empieza preguntando si Mr. Freycinet sabía algo de los 35 millones que se decía había facilitado un sindicato alemán para el espionaje que se hacía en Francia y compra de documentos del departamento de Guerra.

Ahade que lo que pidieron fué la cantidad de siete millones de francos que dice el comunicante que no era excesiva. Desde entonces dice que han transcu-

ramo se lo presentó Mr. Jalon en el ministerio, por el mes de Agosto, para comunicárselo y prepararlo.

Ahade que el no conoce del asunto más que la versión, aunque no duda del patriotismo de Jalon.

Declara que para ver si este asunto de un sitio histórico nacional es preciso que todos se fundan en el sentimiento del patriotismo, respetando y escuchando las deliberaciones de este consejo.

El presidente, al oír esta disertación, le invita a que se concrete al asunto diciéndolo lo que sepa.

Mr. Dananga, abogado de Dreyfus, que formuló la interrogatoria, hace constar, para que se fije el tribunal, que Freycinet no había firmado nada sobre los 35 millones que se dijo vinieron de Alemania para pago del espionaje.

Mltre Lébri pide que diga el testigo si él le consta la existencia del Sindicato, entrega de cantidad y a quién o cuántos se le hizo.

Freycinet dice que ha dicho sobre la pregunta lo único que sabía, saliendo de otra vez de la cuestión para hacer apreciaciones de índole general.

Dice que la opinión se ha conmovido en Francia porque se ha divulgado, con la publicación, algunos documentos del expediente secreto.

Ahade que no hay que alarmarse por nada de lo ocurrido, pues si estallase una guerra con Alemania, Francia está bien preparada y ha sabido conservar en el secreto sus planes de movilización y cuantos documentos tienen interés en el asunto, así es que no debe inspirar temores lo que hasta ahora se ha dicho.

Después han declarado Mr. Bellom y dos testigos más, sin decir nada de particular.

La declaración de Freycinet ha producido buen efecto por su lealtad, y se comenta en tonos muy favorables para el exministro de la Guerra.

En general las declaraciones de ayer han sido favorables a Dreyfus.

LA PESTE

Noticias de Oporto

El Imparcial ha recibido ayer el siguiente despacho:

Oporto.—Hoy se ha registrado un caso de peste en la rue Belmonte.

El enfermo está grave.

Además hay tres casos sospechosos.

Las gentes han presenciado el incendio de la casa de la rue Ramalde, donde murieron varios de peste.

Hoy se ha establecido el cordón sanitario de la parte Sur, que abarca una extensión de cinco kilómetros.

Cada 50 metros hay un soldado, y además 200 caballos inspeccionan toda la línea y sirven para la transmisión de ordenes.

Los soldados llevan el equipo propio de campamento, y tienen para guardarse tiendas de campaña.

Los oficiales afirman que cumplirán rigurosamente las órdenes de que nadie rumpa el cerco, pero suponen que durará poco este cordón.

Los periódicos portugueses, falseando los hechos, han propalado que el cordón español recibió a tiros a los portugueses que se acercaban.

Todavía no se ha establecido el régimen sanitario para la salida de los viajeros del puerto de Oporto.

En la driza se ha recibido un telegrama del gobierno asegurando que no se establecerá allí el zarzateo.

Al gobierno civil de Oporto han acudido comisiones de obreros sin trabajo, acompañados de sus mujeres y niños, pidiendo que se resolviera la situación, porque se encuentran en la mayor miseria.

Con el mismo objeto se celebrarán sesiones en la Asociación Comercial.

Otras comisiones acuden también al gobierno pidiendo que se les facilite salida a las mercaderías que están ya mucho detenidas en la estación, y por consiguiente unas se están averiando y otras perjudicándose a causa del retraso.

Los comerciantes quieren que se agoten los medios pacíficos para ser atendidos.

El caso que ocurrió en el carcel no ha resultado de peste.

En el río aparecieron multitud de ratones muertos a consecuencia de la epidemia.

Este mismo ocurre en Bombay y demás países donde se padece la bubónica.

El municipio de Oporto está instalando Bancos públicos.

Una comisión de médicos de Lisboa ha confirmado que el carácter que presenta la epidemia es de peste bubónica.

Los dueños de los hoteles piensan cerrarlos a fin de mes.

Algunos bazares ya están cerrados.

Los prisioneros españoles

El presidente del Comité filipino en Madrid, don Tomás Arreola, publica un comunicado en La Correspondencia de España, en el cual afirma que los telegramas no han podido por la libertad de los españoles prisioneros, ni el reconocimiento de la independencia de Filipinas, ni la intervención del Papa.

Ahade que lo que pidieron fué la cantidad de siete millones de francos que dice el comunicante que no era excesiva. Desde entonces dice que han transcu-

rrido siete u ocho meses, y no se alarga mayor la suma que exigen los filipinos, sino que por el contrario, han cedido a las indicaciones del señor Silveira y han recibido un millón de francos.

Termina manifestando que si esa cantidad parece excesiva al gobierno español y no le quiere entregar por el recato de la vez se pierda la oportunidad, y las exigencias de la guerra con los yankees hagan luego imposible la libertad de los españoles.

VERSOS Y RASGOS DE INGENIO

El amor divino

La esclavitud en el amor adora, y la miseria en los altares cierra; la pena llega a Dios, cuando le llama; el hambre llega a Dios, cuando la im-

plora (obra rompe el amor los lezos con que oprimen el vicio ir fama y al dolor profundo; ante su altar esperan los que gimen; una explosión de amor, tiñó vida al mundo, después, lo roció del crimen. (40; BERNARDO LOPEZ GARCIA.

Las pasiones verdaderas empiezan por el temor de no renunciar a ellas.—Horacio Bataca.

Para amar hay que tener valor.—Alfredo de Musset.

Si quieres ser prudente y estimado, guarda tus manos de rapina y tu lengua de las indiscretas y mal meditadas palabres.—Gifalar.

Los más de los pecadores, pasan su vida ofendiendo a Dios y confesándose.—Clemente XIV.

Curiosidades

Contra la sed

En el tiempo de los grandes calores la boca se seca, la garganta parece como que se estrecha y se siente tal sed, que se estaría continuamente bebiendo.

Todo esto es fácil de remediar, y la naturaleza nos da el remedio, puesto que en este tiempo brota la manzanilla.

Basta, pues, mastigar dos ó tres cachitos de la citada planta para promover la salivación, y con ella desaparece por completo la sed.

Hay quien tiene la costumbre, en la estación de los fuertes calores, de beber mucha cerveza; esta bebida no la recomendamos más que a las personas muy delgadas, porque tomada con exceso lleva a un estado de plétora tumbante.

Una bebida excelente y que también calma la sed por muchas horas, es un vaso de agua bien azucarada, en el que se vierte una cucharada de agua de azahar y otra de aguardiente, evitando así el uso de los bebidas.

Viticultura

Contra el oidium

Muchos son los procedimientos ponderados por los viticultores para combatir el oidium, terrible enemigo de las cepas, pero no cabe duda que es el azufre el específico por excelencia.

Unicamente hay diversidad de pareceres en si debe emplearse solo ó mezclarse con otros polvos fuertes ó activos. Así en el Medio Oriente mezclan carbón; en el Mediodía de Francia algunos lo mezclan yeso.

En Italia se emplea el polvo de una roca de Avelino, que solo tiene el 30 por 100 de azufre. Polacci recomienda una mezcla de una parte de azufre con dos de ceniza, que forma un polvo muy adherente y que dice da excelentes resultados.

Ratas y otras mezclas solo tienen las ventajas de ser económicas y no exponer a los efectos que produce el azufre puro cuando se emplea en gran cantidad, siendo la temperatura elevada; pero como su acción es debida al azufre, toda mezcla disminuirá la acción parásita del azufre puro, tal como creamos debe usarse y deben adquirirse los viticultores.

Partiendo de este principio y advirtiendo que el azufre más en cuanto es más puro y está más finamente pulverizado, recomendamos el «azufre sublimado», por ser más puro y dividido que el «azufre molido». Para la adquisición del azufre, ya que en comercio existen muchas mezclas, recuérdese: que el azufre puro no debe dejar residuo cuando se quema; que ha de ser completamente soluble en el sulfuro de carbono, en frío, y disolverse bien en las legías de potasa ó cosa hirviendo; que mezclado con el agua, no debe disolverse en ella ni enturbiarla.

Cómprese, pues, el azufre puro, y si

En su clase en esta... de agua de que se surte hacen que el hielo en ella fabricado, sea tolerado por los estómagos más delicados y pueda sumergirse dentro del agua sin quitarle sus condiciones naturales.

Esta casa sirve de domicilio los pedidos de más de una arroba, para lo cual cuenta con personal idóneo.

2 Kiló gramos 0'50 ptas.
Cada Kilógramo 0'05 di.
una vagón.
para llamar al otro medio.

Barcelona
Sevilla
Cadiz

	Pesetas
10	38
7	31
4	15
8	15
20	35

PRECIO FINO.— Todos los géneros y prendas que se expendan en estos ALMACENES llevan los precios marcados en las respectivas etiquetas.

LOS CAFES COLONIAL

ES SUPERIORES

es, cremas y praliné

BAIN

Abono Vitícola INTENSIVO

Abono completo CONPOSICION Nitratos equivalentes, 7 á 8

se quiere emplear mezclado. hágase la mezcla en casa; mas no se compran azúcares al parecer baratos, puesto que, en realidad, son caros.

DE ACTUALIDAD

El verano de los reyes

Para todo de entender la vida, nadie como la reina Victoria, que tiene cuatro ó cinco puntos donde pasa las estaciones del año. Son estos sitios el castillo de Windsor; el de Osborne, en la isla de Wight; el de Balmoral, en la Alta Escocia; el palacio de Buckingham, en Londres, y en fin, el Mediodía de Francia.

Otro cazador infatigable es el aborígeo y enfermo emperador de Austria, cuyos veraneos, hasta la fecha, han sido en Ischl, célebre por las fiestas que allí se han dado hasta hace poco. Hasta el momento el intendente de Ginebra, Francisco José recorría aquellos bosques, cabalgando como un melicón, ágil y fuerte, á pesar de su edad.

CASTELLON

El ayuntamiento ha resuelto en la sesión de hoy que la vendimia de vendue en fletos 12 céntimos por arroba ó sea lo mismo, exactamente lo mismo que devengaba el año pasado.

El Consejo de gobierno del Banco de España perseverando en su deseo de establecer sobre bases constantes todas las operaciones relativas á la corta del cupón de los diversos valores depositados en las Cajas del Banco, lo mismo en Madrid que en provincias, como también al descuento de los cupones de los referidos valores, ya se hallen ó no depositados en el Establecimiento, ha resuelto lo siguiente:

1.º La corta del cupón de los valores depositados, empezará dos meses antes de cada vencimiento en cuanto á los títulos de Deuda perpetua al 4 0/0 interior y exterior, y me-

y medió antes para las demás clases de valores.

2.º Hasta un mes antes del vencimiento trimestral, las Cajas del Banco admitirán valores en depósito con el cupón corriente.

3.º Hasta la fecha señalada para la corta del cupón en cada clase de valores, se podrán retirar los cupones en rama ó pedir que se conserven unidos á los títulos; así como solicitar el abono en cuenta corriente de los intereses que correspondan á los efectos depositados.

4.º Desde un mes antes de su vencimiento podrán presentarse para el señalamiento del año los cupones de Deuda amortizable al 4 0/0 de Obligaciones del Tesoro sobre la renta de Aduanas y de Obligación de Tesoro al 5 0/0 correspondientes á títulos no depositados en el Banco.

5.º Desde los 90 días anteriores á su vencimiento, se admitirán á descuento en cada trimestre, dentro de las reglas establecidas para esta clase de operaciones, los cupones de Deuda amortizable al 4 0/0 interior y exterior, Deuda amortizable al 4 0/0, Obligaciones del Tesoro al 5 0/0, Obligaciones del Tesoro sobre la renta de Aduanas, Billetes del Tesoro de Cuba y de Filipinas, y los de los demás valores admisibles en garantía de préstamos, ya estén ó no depositados en las Cajas del Banco.

La señora de nuestro estimado amigo don Eduardo Basco, continúa mejorando.

Quiera Dios que en breve se halle completamente restablecida la paciente.

Varios socios del Casino Antiguo han elevado una instancia á la junta directiva del mencionado centro, suplicando la adquisición del magnífico fonógrafo que anoche y anteanoche ha hecho las delicias de los que lo han oído.

Mañana contraerá matrimonio en la iglesia de Santa María de esta ciudad la hermosa y virtuosa señorita Rosario Montoliu Climent con el señor don José Pastor Vives.

Los novios serán acompañados por sus respectivos tíos doña Carmen Montoliu Gornia y don Bautista Torres Sangüesa.

Para asistir á la boda de mañana han sido invitadas muchísimas familias.

Esta noche se celebrará en el Grao el anunciado baile de niños de aquella colonia veraniega.

Para presenciar tan interesante fiesta, de la que ya damos cuenta, han marchado esta tarde al Grao muchas familias de esta capital.

A juzgar por los preparativos de ayer y hoy, así como por la noticia que tenemos de algunas trajes, el baile de esta noche en el Grao, promete ser una fiesta brillantísima.

La distinguida familia de don Eugenio Burriel, que veraneaba en la villa Pilar de Benicassim, se ha trasladado á Navejas para acabar de pasar allí el verano.

El reputado doctor Clará, inspector provincial de Sanidad, se ha dirigido á las principales obras constructoras de estufas desinfectantes de alta presión al vapor, de Berlé, Ginebra y París.

En cuanto reciba los ostólogos, se convocará inmediatamente á la Junta provincial de Sanidad, para la adquisición de la que mejores condiciones reuna.

Pasado mañana se abrirán las escuelas públicas.

Leemos en El Clamor: «Esta mañana (ayer) ha llamado el señor alcalde á su despacho al señor representante de la sociedad de fluido

eléctrico Viude de Estala y compañía para que active la instalación del alumbrado público del arrabal de San Felix ya que nos encontramos próximos al invierno.

Dicho representante ha prometido proceder dentro de breve tiempo á dicha instalación.»

Nosotros, sin embargo, tenemos el temor de que venga el invierno y no está hecha la deseada instalación, no ciertamente por el denuo de la empresa.

Mañana regresará á Valencia, nuestro querido amigo y paisano el ilustrado abogado de aquel Colegio, don Manuel Cezador.

Ayer regresó de Puebla Torinese, el virtuoso y joven capellán del Colegio del Sagrado Corazón de Jesús, don Manuel Pascual.

Hay ha llegado de Vall de Uxó, el diputado provincial y querido amigo nuestro de aquel pueblo don José T. Soler para asistir á la sesión de la junta provincial del censo, convocada nuevamente para mañana por no haber podido celebrarse hoy.

Mañana levantarán su casa veraniega del Grao, las distinguidas familias de los ricos propietarios de esta ciudad don Francisco Carbó y don José Escobar.

Mañana subirán á su mansión de Benicassim, en donde pasarán todo el mes de Septiembre, los distinguidos señores de Esteve (don Francisco).

Como la Arrendataria del monopolio de las cerillas se hace la sorda á las quejas del público por la falta de cerillas en las cajas de todas las clases, el digno delegado de Hacienda de esta provincia señor Román Vega está dispuesto por lo que aquí respecta á hacer cumplir su contrato á la afortunada empresa.

No le faltará aplausos á nuestra respetable primera autoridad económica si consigue poner remedio á tal abuso, del que avano se está quejando el público hace tiempo y la prensa de toda España.

Al funeral que se ha celebrado esta mañana en la iglesia de las Monjas Cepuchinas por el alma del melogrado joven don Francisco Martín Miranda, ha asistido una regular concurrencia de amigos de los respetables padres del finado.

El HERALDO reitera con este motivo la expresión de su sentimiento á los señores de Martí (don Rosendo).

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo el señor don Carmelo Navarro Reverter, hermano del ilustre ex ministro del mismo episcopado.

El señor Navarro Reverter ha regresado esta tarde á Valencia y en el expresa del próximo sábado marchará á Benicassim para pasar allí un temporada.

Anoche se celebró en la villa Piedad de Binissoria una brillante fiesta de la que nos han enviado una detallada reseña que insertaremos con mucho gusto en el número de mañana.

Se encuentra ligeramente enferma la caritosa señora de nuestro estimado amigo el digno director de las fábricas de gas y electricidad, don Benito Bruwet.

Desamamos el inquilino restablecimiento de la paisano.

Los jóvenes de la colonia veraniega del Grao que tan felizmente hicieron anteaer una excursión por mar á las villas de Benicassim, nos ruegan hagamos público su agradecimiento por las atenciones de que fueron objeto en

las villas durante su breve estancia en aquel delicioso sitio.

Ha sido nombrado vigilante particular nocturno de la calle Mayor, en el trezo comprendido entre las calles de Cardosa Viva y la plaza de María Agustina, Vicente Navarro.

Es el callejón de Picó, que por fluir á la plaza del Mercado está tan transitado, continuaba hoy el presente que debieron dejar ayer algunos niños y además se ha sembrado con otros. La guardia municipal, que tan inasaneable se muestra ahora, no podrá evitar lo que sucede en ese callejón?

Nuestro querido amigo el digno juez de instrucción del partido de Vinaroz don Asistido Galup de Franco acaba de ser objeto, por parte del gobierno de S. M., de una distinción que no por honrarle mucho deja de merecerla merecer. Por Real decreto que ha firmado recientemente S. M. se le ha concedido la cruz de Carlos III libro de gracia.

Felicitemos con este motivo á su querido amigo el señor Galup.

Muchas familias de esta capital, aprovechando la rebaja concedida en los billetes de ida y vuelta, piensan trasladarse á Tortosa para presenciar las fiestas de Nuestra Señora de la Cinta.

A los que tengan tal propósito, bueno será advertirlos que los billetes no serán válidos para hacer el viaje á Tortosa en el tren expreso.

Para las próximas fiestas de Onda organiza el cuadro de aficionados de dicha localidad billetes funciones de teatro. Probablemente podrá en escena, entre otras muy aplaudidas, las celebradas zascuales "Gigantes y cabezudos," y "La revoltosa."

En el tron de las diez de esta mañana ha marchado á los baños de Santa Ana, en donde pasará una temporada la distinguida familia del ilustrado exayudante del ilustre é inolvidable general Benico, el capitán de infantería don José Román.

De Santa Ana se trasladará luego á Valencia, en donde fijará por ahora su residencia.

El amigo Román al despedirse esta mañana de nosotros nos ha encargado que en su nombre y en el de sus hermanas y de los despidiéramos á aquellas personas, amigas suyas, con las cuales no ha podido cumplir esta misma atención por falta material de tiempo.

Que de compaña el amigo Román á cuyas órdenes quedamos en esta casa, que es la suya.

Pasado mañana terminará la prohibición voluntaria para la pesca del bou.

Ha regresado del escritorio de San Sadur de Noya, los distinguidos señores de Pastor (don Teodoro) y su respetable madre, la ilustre viuda de Hernandez de Alba.

En el gobierno civil se ha facilitado hoy á los periodistas el siguiente telegrama de la subsecretaría de Gobernación:

«La Gaceta de hoy declara limpias de peste levantina las procedencias de Calcuta que lleguen después de la fecha de este Real orden.

En el próximo mes de Septiembre cobrarán sus haberes las clases pasivas por el siguiente orden:

- Día 1.º—Rmuneratorias, jubilados, exolustrados y exarntes.
Día 2.—Montepío militar y civil.
Día 4.—Retirados.
Días 5 y 6 —Todas las clases que no hayan podido justificar en los anteriores días.

Ha regresado de Vinaroz, en donde ha pasado el verano con su apreciable

familia, el ilustrado maestro de la casa provincial de Misericordia don Santiago S. Soler.

Hoy ha tomado posesión de su cargo de oficial 1.º de la secretaría del gobierno civil de esta provincia el señor don Enrique Martín Guix, autor de varias importantes obras de administración y persona de agradable y honrado trato.

El HERALDO envía su bienvenida al ilustrado publicista y competente funcionario.

Por falta de número no ha podido celebrarse hoy la anunciada sesión de la junta provincial del censo. La celebrará mañana cualquiera que sea el número de los individuos que asista.

Ha sido nombrado cura coadjutor de Puñicosa el reverendo don Gabriel Planell.

Ha regresado de sus posesiones de Alicante los distinguidos señores de Beneyto (don Joaquín)

Se ha dispuesto que las escoltas de la Guardia civil que conducen presos por ferrocarril, se reliven de provincia en provincia.

Mañana celebrará sesión ordinaria la comisión provincial.

En el ayuntamiento se ha recibido la licencia absoluta de Vicente López Badenes.

Nuestros queridos amigos los señores Parales y Puerto obrarían suceso á los actos del Casino Antiguo con varias su ficiones del nobilísimo fonógrafo Batin que han traído á Castellón.

La concurrencia que fué tan distinguida como numerosa oyó con verdadero deleite á artistas y cantores gran mérito cuyos voces, por el hecho de haber sido impresionadas con toda perfección marchó al distinguido Batin se oyen con singular agrado.

Hay se han circulado los prospectos anunciando la corrida de novillos que se celebrará el domingo en esta plaza de toros.

Además del valiente espada Gerónimo de León, Escudales, ostentando las reses el arrojado novillero catalano Alberto Escobar, Juanerillo.

La entrada general de sombra costará 1'25 pesetas y la de sol, tres reales.

Habrá medias entradas de tres reales á la sombra y de dos al sol para niños y militares sin graduación.

El granito procedo del cruce de los guarderías de Flores y Ripollitas y podrá verlo el público en los corrales de la plaza el próximo sábado.

MIL PESETAS al que presente Cápsulas de sánalo mejores que las del doctor Pizá, de Barcelona, y que curen más presto y radicalmente á los enfermos de uñas.—Plaza del Pino, 6. Farmacia Bucilana.

SUCESOS DEL DIA

EN VALL DE UXÓ

Hurto de ropas

La guardia civil de Vall de Uxó ha detenido como presunta autora de un hurto de varias prendas de ropa, refinada en la casa de Ramon Castelló Rovira, de aquella localidad, á Concepción Melchor Aragó, también vecina del citado pueblo.

La bonomérta ha rescatado parte de las prendas que constituían el hurto.

La Concepción Melchor ha sido puesta á disposición del juzgado de mismo que las ropas recogidas.

En el ayuntamiento

La sesión de hoy

ALMACEN DE da MIG

Depósito y oficina... COLECCION... Dirigido por D. MARIST... Españoles locales, higiénicos... Apertura del nuevo curso... La matrícula para este curso...

EN LA AUDIENCIA

Los juicios de

Esta mañana se han celebrado juicios orales. En el primer juicio el vecino de Vicente Badenes Vicent por...

El segundo juicio ha sido el vecino de Sierra Gregorio Sabater acusador electoral.

El ministerio público y privada á cargo del ilustrado don Vicente M. diá han sostenido la acusación.

La defensa estaba constituida por el abogado don Miguel quien felicitamos lo mismo procurador de la causa de Ureña.

AVISOS Y ANUNCIOS

Dependencia

Se accita uno para tejidos de esta capital. En estas oficinas.

VENTA DE UN

La casa número 30 de Gobernador Bermudez compuesta de planta baja y planta alta se vende.

Informarán del precio y condiciones en las oficinas periódicas.

LA ESPAÑOLA

GRAN FABRICA DE HIELO
 movida por la electricidad
 situada en
LA ALQUERIA DE LOS HUERFANOS

DEPOSITO EN CASTELLON:

OBISPO CLIMENT, 17, TELEFONO 97

Nota: El comprador que abone el importe de un kilogramo, y se lo tome medio, recibirá una contraseña que le autoriza para resaca el otro medio.

Los pedidos á Cristobal Campoy y Flores

Madrid
 Valencia
 Valladolid

EL AGUILA

Barcelona
 Sevilla
 Cadiz

ALMACENES DE ROPAS HECHAS Y A MEDIDAS

VALENCIA.—PAZ, E, ESQUINA AVE MARIA.—TELEFONO, 531.—CASA FUNDADA EN 1850

VERANO de 1899

Pesetas		Pesetas		Pesetas	
Americana alpaca negra y colores de	7 434	Levitaa cruzadas de paño y casaca	42 12 4 75	SECCION DE NIÑOS	
Cazaca para el campo	3 12 11	Sacos y sobretodos entreties-po va	20 30	Trajes de Americanas	10 6 38
Guarda polvos en varias formas	12 12 20	rios géneros	20 30	Id. de marinera, matelot, guarda	7 31
Chalecos de piqué blanco y colores	4 12 12	Americanas Isuilla, vicuña, tricet y	9 50	casaca, etc.	4 15
Pantalones de dril crudo y colores	3 12 8	armoure	30 42	Id. de dril, para niños de 4 á 9 años	8 15
Id. de dril y armoure	6 25	Chaqués id., id., id., id.	30 27	Id. de dril de americanas, para niños	8 15
Id. de dril y armoure	13 25	Trajes completos de dril crudo y ctra.	10 16	Id. de marinera piqué con pantalón	20 35
Chaleco lana, tricet, piño y armoure	3 12 10	Id. id. de alpaca negra y colores	25 60		
Id. de dril crudo y colores	2 12 5	Mantas para viaje	15 50		
Tregapafete negro, vueltas terciopelo	100 125				
Piezas de paño y casimir negro	30 62				

PARA ENFERMEDADES URINARIAS
SÁNDALO PIZA
 MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de sándalo mejores que las del Dr. Piza de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888, Gran Concurso de París de 1889 y Gran premio en la de Suez de 1896. Veintin años de éxito creciente. Únicas aplicadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventaja sobre todos sus similares.—Pínsco, 11 rs.

NO FIARSE DE IMITACIONES. PEDID

Esquelas

Para los señores suscriptores á cinco pesetas la columna ordinaria. Los no suscriptores estafarán el doble.

Se admiten esquelas para la primera plaza hasta las tres de la tarde y para la segunda ó tercera hasta las seis.

ACREDITADOS CAFES
 de la
COMPANIA COLONIAL
CHOCOLATES
TÉS SUPERIORES

Bombones especiales, cremas y praliné

Depósito general: Mayor 18 y 20.
 Sucesor: Montaró, 8 MADRID.

SOCIETE SAN GOBAIN

CHAUNI ET LIREY

FUNDADA EN 1665

ABONOS QUÍMICOS DE SAN GOBAIN

Guanó Saint Gobain

- Abono completo intensivo y propio para todos los cultivos
- COMPOSICION
- Amoniaco y en tratos equivalentes, 9 á 10 por 100.
- Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato amoniaco equivalente á fosfatos, 22 á 23 por 100.
- Acido fosfórico total equivalente á fosfatos, 25 á 27 por 100.
- Sulfato de potasa, 5 á 6 por 100.

Guanó Valenciano

- CONCENTRADO
- Abono completo para todos los cultivos
- COMPOSICION
- Amoniaco, 9 á 10 por 100.
- Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos, 8 á 20 por 100.
- Sulfato de potasa, 2 á 3 por 100.

Abono Vitícola

- INTENSIVO
- Abono completo
- COMPOSICION
- Amoniaco y nitratos equivalentes, 7 á 8 por 100.
- Acido fosfórico soluble en el agua y en el citrato, equivalente á fosfatos, 13 á 20 por 100.
- Sulfato de potasa, 10 á 11 por 100.

Representante en Castellón y provincia don Evaristo Monford, Fábrica, plaza de San Luis, núm. 41. Don Pascual Segarra, Vall de Uxó, calle de San Cristobal (farmacia).
 Director general en España: don Cesar Santomas, catadrático de Química.
Nota.—El comprador de abonos que exija una garantía formal y certifique de la composición de los que adquirieron, compromete sus intereses y fomenta el fraude.

Esta Fábrica única en su clase en esta

provincia cuenta con una magnífica máquina Balga, sistema Raul Piktet, construída en los talleres de Naeyer y C. de Villebruc, que le permita atender todos los pedidos que se le hagan con gran prontitud.

La transparencia, diafanidad y potabilidad del magnífico manantial

de agua de que se surte hacen que el hielo con ella fabricado, sea tolerado por los estómagos más delicados y pueda sumergirse dentro del agua sin quitarle sus condiciones naturales.

Esta casa sirve á domicilio los pedidos de más de una arroba; para lo cual cuenta con personal idóneo.

PRECIOS: Arroba de 12 1/2 Kilogramos 0'50 ptas.
CASTELLON En menor cantidad Kilogramo 0'05 ptas.
 Fuera de Castellón: Arroba á 0'50 ptas. sobre vagón.

HERALDO

AÑO X OFICIO

Todas las misas que en la arciprestal parroquia de...
D. Domingo
 Que falleció en...
 La familia suplica y...
 chos actos religiosos.

El Heraldo de Castellón es el periódico de mayor circulación de la provincia.

EL DIA POLITICO

Lo que se telegrafía anoche...
 drid tiene poco interés.

Unicamente la tiene el Papa al sabio cardenal Sancha publicado ya el *Boletín de la Diocesis de Toledo*, aprobando folleto de nuestro virtuoso Pr. recomendando acatar á los constituidos, como ya digimos León XIII dice en esta carta diendo á los carlistas:

«Llega su temeridad al extremo de fijar los límites de la autoridad papal, negando toda obediencia al Papa.»

Quien con imparealidad se esta conducta, podrá influir y los hombres les muevan razas políticas.»
 La carta termina exhortando donal Sancha á que continúe su tática misión en bien del cató y de la patria.

El viernes próximo es esperado San Sebastián el duque de Bilbao, regresando después á Bilbao, regresando después á Bilbao, regresando después á Bilbao.

El señor Villaverde regresará pronto á mediados de la semana.

El general Polavieja es hoy.

Entre los banistas de Zamora comenta que haya estado en balneario el general Polavieja, haya ido á visitar al señor Villaverde de ello que existe rumores entre ambos ministros Villaverde, no obstante, lo...

Mencheta ha conf-renciado llavero sobre la exposición arrocera.

El ministro reconoce el funto de lo que se pite en la expo pero ha manifestado que la ley lo impide acceder á lo solicitado. A pesar de ello ha ofrecido rá cuanto pueda, y al efecto dará el asunto con el mayor al director de Aduanas.

A demás ofreció el ministro Mencheta comunicarle en San tian la resolución que adopte rá la más beneficiosa posible.

En el ministerio de la Guerra recibido un cablegrama del Jaramillo diciendo que el tra «Alava» ha salido de Manila c bo á las Carolinas, á fin de pr la entrega á Alemania de es las Marianas y las Palaos.